

HERALDO DE PUNTARENAS

NO ATENTAMOS CONTRA LA HONRA DE NADIE

Semanario para servir los intereses del país en general, y de Puntarenas en particular.

PUNTARENAS, C. R. — EDITADO Y DIRIGIDO POR EMILIANO ODIO MADRIGAL — EDICION 8 PAGINAS

Número suelto ₡ 0.50

Nº 16 — VIERNES 25 DE SETIEMBRE DE 1959 Suscripción Mensual ₡ 2.00

Dice Diputado López Garrido:

El Presidente Echandi hizo un discurso politiquero que no venía al caso

Fueron reparadas:

LAS LINEAS TELEGRAFICAS ENTRE PUNTARENAS Y GUANACASTE

Luego de estudios preliminares se llegó a la conclusión de que las líneas conductoras se encontraban en pésimo estado y que para obtener eficiencia en los servicios, era menester hacer el cambio de las líneas subterráneas entre el cable de Puntarenas y realizar el mismo trabajo en Guanacaste

Desde hace mucho tiempo, de acuerdo con los informes obtenidos por uno de nuestros redactores, la comunicación telegráfica con Puntarenas y la Provincia de Guanacaste, se encontraba en pésimo estado. Pasa a la Pág. DOS

Protesta fracción liberacionista:

MUNICIPAL ANTE EL PRESIDENTE DE LA REPUBLICA

Manifiestan los liberacionistas que para la inauguración de la carretera Barranca-Puntarenas ellos le facilitaron toda la colaboración requerida al Comité de Festejos en la creencia que se procedería a celebrar un acto eminentemente cívico pero, que en ningún momento esperaban que el Presidente de los costarricenses se valiera de la ocasión para dar un golpe político. — Insertamos copia de la comunicación que la Fracción del Partido Liberación Nacional le dirigió al señor Echandi.

Suscrita por los Regidores del Partido Liberación Nacional, señores Dr. Oscar Hidalgo, Lorgio Alvarez y la distinguida profesora Adela Protti de Vargas, recibimos con el ruego de insertarla en nuestras columnas la siguiente comunicación dirigida al señor Echandi. Pasa a la Pág. SEIS

Registro Civil instalará:

OFICINA REGIONAL EN NUESTRA CIUDAD

Cisma a punto de:

Producirse entre funcionarios públicos y Telégrafo

Sabemos que el señor Agente de Policía Judicial, el Teniente Germán Saborío el señor Alcaide de Cárcel y otros funcionarios han tenido serios problemas al rechazarles el Telégrafo varios mensajes. Sabemos que la primera de esas autoridades para evitar consecuencias posteriores protestó ante el señor José Jacobo Lamas, Jefe de la Oficina Telegráfica. En esta misma edición insertamos la respuesta que el citado funcionario ofreció al Agente de Policía

Ha llegado a su climáx una seria crisis que desde hace algún tiempo vienen confrontando varios funcionarios públicos con la Oficina de Telégrafos. El origen de esa tirante situación, según logramos enterarnos ha tenido su principio debido a las razones que pasamos a detallar.

En más de una ocasión los funcionarios públicos tales como el señor Agente de Policía Judicial, el Teniente German Saborío, el señor Alcaide de Cárcel y otros más, en cumplimiento de sus funciones se han visto obligados a ocupar tales servicios frecuentemente. Se nos ha informado que en más de una ocasión a tales mensajes no se les ha dado el curso que merecen. Pasa a la Pág. OCHO

Un fracaso:

Los lanchones importados por el ferrocarril

Investigaron:

Quejas contra Seguro Social

Como recordarán nuestros lectores nuestro periódico había venido informando sobre varias quejas que asegurados presentaron contra esa institución. — Para establecer que fundamento tenían las quejas presentadas llegaron a nuestra ciudad los señores Claudio González, Jefe de Relaciones Públicas, Guillermo Smith, Sub-Jefe de Personal y Alfredo Gudiño, Jefe de Sucursales

Como se han dado cuenta nuestros lectores hemos venido insertando en ediciones anteriores varias protestas que nos han suscitado trabajadores de nuestra ciudad. Pasa a la Pág. DOS

“El pueblo de Puntarenas en su totalidad, sin distinción de partidos políticos y con un entusiasmo muy propio de los puntarenenses, se aprestó el pasado 15 de Setiembre a celebrar un acontecimiento digno de las mayores alabanzas, como fue la inauguración de la carretera Barranca-Puntarenas. El señor Presidente olvidando su alta investidura salió con un “Domingo Siete”, haciendo un discurso politiquero que no venía al caso. — La siguiente es contestación del Diputado liberacionista, señor Rafael López Garrido al discurso del Presidente de la República pronunciado el 15 del corriente en nuestra ciudad

El pueblo de Puntarenas en su totalidad, sin distinción de partidos políticos y con un entusiasmo muy propio de los puntarenenses, se aprestó el pasado 15 de setiembre a celebrar un acontecimiento digno de las mayores alabanzas, como fue la inauguración de la carretera Barranca-Puntarenas. Con tal motivo se nombró un Comité Organizador compuesto por personas de diferentes credos políticos, para que se hiciera cargo de todos los preparativos de los festejos que el

compuesto por personas de diferentes credos políticos, para que se hiciera cargo de todos los preparativos de los festejos que el

compuesto por personas de diferentes credos políticos, para que se hiciera cargo de todos los preparativos de los festejos que el

Lo que Puntarenas:

Necesita es hombres de acción y temple

“Mi terruño, mi cálida y sucia lengua de arena, nunca dejó de ser una aldea, hasta que el Hada bondadosa de “la suerte” se dignó posar en ella sus ojos. Despiertos de ese letargo, vemos la realidad. Cual si fuese el caso de la gran Muralla China, allende nuestros límites, el progreso marcha a pasos agigantados. Y nosotros? Triste verdad... llevando vida de aldea. — Dice en interesantes declaraciones el distinguido funcionario público Pedro Antonio Peña C.

Por considerar de interés vamos a insertar declaraciones del señor Pedro Antonio Peña A., Agente de Policía Judicial, concebidas a uno de nuestros redactores y que dice lo siguiente: Para verdades, el tiempo. Pasa a la Pág. CINCO

Director de Escuela de:

PARVULOS SE REFIERE A UN ARTICULO NUESTRO

En nota que ha enviado a la Dirección de este periódico manifiesta que siempre ha estado atento a facilitar cualquier colaboración a él solicitada. Agrega además, que en ningún momento le ha hecho “la guerra a nuestro periódico”. — Insertamos el texto de las declaraciones de ese profesor

Puntarenas 18 setiembre 1959
Señor don
Emiliano Odio,

Director del Periódico
HERALDO DE PUNTARENAS.
Ciudad.

Muy apreciado Sr. Director:
Por este medio le solicito muy atentamente que se sirva insertar en su periódico el texto de las declaraciones de ese profesor. Pasa a la Pág. SEIS

Estos lanchones que fueron importados por esa empresa nacional a un alto costo no están prestando los servicios por todos deseados. — Lajos de lograrse el adelanto indispensable en nuestro sistema portuario nos encontramos no bien con un retroceso hasta cierto punto alarmante. Los referidos lanchones, además de ser muy incómodos para maniobrarlos, no ofrecen seguridad alguna para los trabajadores, lo mismo sucede con la mercancía que se carga o descarga. Antes de realizar ese gesto hubiera sido preferible ampliar el muelle

El miércoles de la semana pasada se pusieron en servicio los lanchones que el Ferrocarril Eléctrico al Pacífico importó recientemente de Holanda con el fin de incluir en nuestro sistema portuario varias mejoras que se sabe son una sentida necesidad. Para ese efecto se procedió a

la construcción de un adicional a la entrada del Muelle para que los citados lanchones fueran cargados y descargados por allí. No sabemos a qué costo esa empresa nacional llevará a cabo tales trabajos; si sabemos que personas que en una u otra forma han intervenido en esas labores, que la

erogación en cuestión llega a alcanzar una cantidad considerable. El caso es que ya puestos en servicio los citados lanchones, se ha llegado a constatar que lejos de adelantar como se esperaba, se ha retrocedido. Los lanchones Pasa a la Pág. CUATRO

Orientación Pedagógica

(Columna a cargo de E. O. M.)

(Continuación)

Si la demanda de este personal lo justifica y si las condiciones del erario lo permiten, sería más conveniente establecer una escuela para atender a la formación de los futuros jefes de la enseñanza, pero si aquellas no son favorables, hágase una combinación a fin de preparar los profesores para las Escuelas Normales. En capítulos anteriores se establecieron con claridad las dificultades que presentaban un personal sacado de las filas de la educación secundaria para atender a las Normales. Muchos de los fracasos que se le atribuyen a estas instituciones tienen su origen en el personal no especializado para el fin que se le asigna. Si se está tratando de colocar a la educación en un plano científico, lógico es que no se descuide este aspecto.

Esta es otra necesidad cuya solución no admite demoras. Si los dirigentes consideran que todavía no ha llegado la hora de esta realización, por lo menos hagan lo posible para aprovechar los buenos servicios que está prestando Pátzcuaro en el campo de la educación fundamental y El Rubio, Venezuela, en la preparación de profesores para las Escuelas Normales Rurales.

Si la Universidad cuenta con una buena facultad de educación, en donde todos los problemas de la escuela primaria son bien conocidos y se tiende a encontrarles solución, ésta sería la indicada a atender el asunto.

2.—SE NECESITAN MAS MAESTROS NORMALISTAS

La demanda de nuestros normalistas acarrea la necesidad de crear más Escuelas Normales, o en su defecto actualizar y fortalecer las existentes.

Algunos países confían la preparación de los maestros a normales particulares; otros prefieren que el Estado sea el encargado único. Somos de los que creen que el problema debe estar en manos del Estado, pues solo así es posible obtener un elemento que pueda integrarse a los asuntos de su pueblo, para alcanzar la vida democrática a que se aspira y solo así se puede establecer estricta vigilancia sobre la calidad del personal de las instituciones formadoras y del tipo de labor que desarrollan.

Investigan quejas...

ciudad y en las que se quejaban —según su decir—, de ciertos problemas que últimamente han venido confrontando con los servicios que esa institución autónoma les presta. Una de las personas más interesadas en clarificar esa situación lo fue la distinguida dama doña Aida Vargas vda. de Alfaro, madre de nuestro cronista deportivo quien se quejaba de la mala atención que se le brindó en cierta oportunidad a una empleada de su negocio de pensión.

Fue por esas causas que el miércoles de la semana pasada llegaron a nuestra ciudad varios personeros del Seguro Social. La comisión investigadora estuvo integrada de la siguiente forma: señor Claudio González, pro-Secretario y Jefe de Relaciones Públicas; señor Guillermo Smith, sub-Jefe de Personal y el señor Alfredo Gudiño, Jefe de Sucursales.

En la reunión que se conoció

Viene de la PRIMERA PAGINA

ron y discutieron las denuncias estuvieron presentes, además de esos distinguidos funcionarios, don Enrique Montes de Oca, el Dr. Oscar Hidalgo y nuestro Jefe de Redacción. Cabe señalar que los citados funcionarios fueron en todo momento muy amplios con nuestro compañero de labores.

Todos los puntos que fueron objeto de la atención de la prensa se conocieron y discutieron en un plano de mucha camaradería. La denuncia interpuesta por la señora Aida Vargas vda. de Alfaro fue incluso examinada cuidadosamente y sabemos, por haber sido informados, que parte del dinero que la empleada de esa señora había gastado en la atención médica de su hijo se le reintegró.

Entre otros asuntos de interés que se discutieron estuvo el de la divulgación de los derechos que el asegurado tiene y las o-

Sindicato de Estibadores del Muelle:

Se encuentra gestionando aumento de sueldo para sus afiliados

El secretario de esa organización sindical, señor Damián Palacios Segura, ha convocado a todos sus afiliados para conocer de las gestiones de aumento de salarios presentada ante la Gerencia del Ferrocarril Eléctrico al Pacífico. Encuéntrense dispuestos a conseguir un veinticinco por ciento de alza de salarios

Hemos sabido que el Sindicato de Muelleros y Estibadores del Muelle Grande se encuentra dispuesto a conseguir un aumento de un veinticinco por ciento en el aumento de las dotaciones de todos sus afiliados. Argumentan los interesados que han tomado esa disposición por las razones

que pasamos a señalar.

a) Que el costo de la vida ha aumentado en forma notoria y escandalosa con las consecuencias que eso significa para la clase trabajadora.

b) Que al igual que la empresa encontró como muy justa una petición similar de los altos em-

pleados a quienes se les aumentó el sueldo consideran que a ellos les corresponde la misma atención.

c) Que a pesar de que la Gerencia manifiesta no estar en condiciones de atender esa petición por confrontar una situación económica no muy buena, se encuentran dispuestos a probar todo lo contrario.

d) Que consideran como muy justo un aumento en sus actuales dotaciones en un veinticinco por ciento.

Hasta el momento no sabemos qué suerte llegará a obtener esa justa demanda de los Muelleros y Estibadores interpuesta ante la Gerencia del Ferrocarril Eléctrico al Pacífico. Estaremos atentos a informar cualquier novedad que al respecto podamos obtener.

CIENCIA MODERNA.—

LA ALFOMBRA MAGICA

(Escribe José Jones, del American News Service).

Para dispararle un cohete a la Luna la Fuerza Aérea de los Estados Unidos se vale de lo más nuevo en cohetes, y de viejas fórmulas para calcular la velocidad y añadir la puntería.

Los cálculos, como es natural, se hacen con las máquinas computadoras y aparatos científicos más adelantados, como la computadora científica Univac, pero las fórmulas son cosa no del siglo pasado sino del antepasado. La trayectoria se basa en las teorías del astrónomo Juan Kepler, publicadas en 1609, cuando por cohete se entendía cohete chino para las fiestas de fin de año y las nacionales. La velocidad del cohete, o vehículo del satélite, como lo llaman los coheteros de hoy en día, depende de la ley de la gravedad enunciada por Sir Isaac Newton unos veinte años después.

Las dificultades que presenta un viaje a la Luna fueron claramente previstas hace cien años, tanto así que cuando Julio Verne describió su célebre jor-

nada —iniciada en América— lo hizo con gran acierto. Sin embargo, se le olvidó un detalle importante. No tomó en cuenta la resistencia de la atmósfera que significa fricción. Eso significa en realidad una temperatura muy alta; por la fricción de la atmósfera que queman los aerolitos; son de piedra y arden como yesca. Con el tremendo cañón de Julio Verne no se llegaba ni a la Luna ni a ninguna parte.

Lo más sencillo en esta increíble y complicada aventura es tirarle a la Luna como quien caza patos. A pegarle o a errarle. En caso de acertar el cohete con su satélite se hace añicos. Si yerra, va a dar al espacio sideral y adiós cohetes. Más difícil es fallar por unos miles de kilómetros para que el proyectil se convierta en satélite y transmita toda clase de datos sobre temperaturas, meteoros, rayos cósmicos y hasta fotografías del lado de la Luna que nadie ha visto desde la Tierra.

Para que el cohete caiga en la Luna se necesitan cohetes auxiliares de retrocarga, para con tener su descenso. Para escapar de la ley de Newton, la fuerza de la gravedad, es necesaria una velocidad de unos 40.000 kilómetros por hora. Los cohetes auxiliares frenan al proyectil, como lo pensó Verne. Cayendo bien la Luna le serviría de estación para transmitir señales con acumuladores solares que podrían alimentar el transmisor bastante tiempo. Y lo más difícil de todo sería que el cohete volviera a arrancar de la Luna y volviera a la Tierra.

Anúnciese en

Heraldo de Puntarenas

Apartado 254 - Puntarenas

bligaciones que la Caja debe de observar para con las personas que por razones obvias acuden en demanda de atención médica.

Al llegar la reunión a ese punto se estableció por parte de nuestro Jefe de Redacción que en cuanto a ese renglón se hace necesario intensificar más la divulgación pero no solamente por una emisora la cual, pese al dicho de su Administrador, no es cierto que tenga la mayoría del auditorio pues sabido es que Radio City, a base de esfuerzo y superación y mediante sus programas variados y servicio informativo ha llegado a ocupar lugar de señalada preferencia en Puntarenas e incluso Guanacaste.

Resumiendo: si ayer, haciendo eco del sentir popular dimos cabida en nuestras columnas a quejas contra el Seguro Social, hoy por ética, por honradez, tenemos que felicitar al Seguro Social por el interés demostrado en buscar la solución adecuada más rápida y conveniente a los intereses de los asegurados. Nos permitimos también felicitar a los señores González, Smith y Gudiño, por el tino que siempre demostraron en las delicadas funciones tan acertadamente a ellos encomendadas.

Fueron reparadas...

Viene de la Pág. PRIMERA—

cia de Guanacaste se dificultaba enormemente y en la mayoría de los casos, tal comunicación era del todo nula.

En vista de ello, en días pasados el Inspector General de Telégrafos señor Alejandro Peralta, en compañía de varios colaboradores llegó a nuestra ciudad y se trasladó a la región del Guanacaste para estudiar en el propio sitio a qué se debía la deficiencia.

Luego de estudios preliminares se llegó a la conclusión de que las líneas conductoras se encontraban en pésimo estado y que para obtener eficiencia en los servicios, era menester hacer el cambio de las líneas subterráneas entre el Cable y Puntarenas y realizar el mismo trabajo en Guanacaste.

Con miles esfuerzos de parte del señor Peralta y colaboradores, fueron adquiridos los materiales y las líneas que se encontraban en mal estado fueron unas reparadas y otras cambiadas totalmente. Gracias al empeño puesto de manifiesto por el señor Peralta en el desempeño de sus funciones ese servicio de comunicaciones entre Puntarenas y Guanacaste ha quedado completamente asegurado.

LA MASCOTA

TIENDA y ZAPATERIA

PEDRO SANCHEZ A.

Frente al costado Este del Banco de Costa Rica

Lo mejor en ropa; lo mejor en telas; lo mejor en calzado. Y también los mejores precios.

NO COMPRE ANTES DE VISITARNOS

Calvo Hermanos Ltda.

COMPANIA DE NAVEGACION

Servicio bisemanal a Golfito y Puerto Jiménez Transporte de maquinaria pesada

Teléfonos: Puntarenas 197

San José: 6342

Apartado en Puntarenas: 34

Gran éxito obtuvo la Primera Feria del Libro en Puntarenas

Como se había venido anunciando el día 15 de Setiembre a las 10 horas se llevó a cabo el acto de inauguración de la Primera Feria del Libro.

La apertura así como el discurso de la inauguración estuvo a cargo del eminente catedrático español, orgullo de nuestra Universidad Nacional, Dr. Salvador Agüero Andreut. Las personas que asistieron a este acto pudieron escuchar al orador profundo y docto, ameno y sencillo que nos honró con su presencia y dió realce al evento.

Durante los días 15 y 16 de setiembre estuvo abierta la Feria al público y se calcula la asistencia en unas 400 personas. El Liceo se vio engalanado con la colaboración de los personales docentes de la ciudad, con la librería Las Novedades y la Librería Lehmann de San José.

La Sección de la Escuela Antonio Gámez estuvo animada por personajes de cuentos para niños, además de una colección de libros para niños escolares que fueron vendidos a los asistentes.

La Escuela Mixta de Párvulos con su aula arreglada en forma artística y con bellos volúmenes de su magnífica biblioteca para exhibición ante el público; además con las estadísticas sobre el movimiento de la biblioteca desde su fundación en 1956, con cartones alusivos a benefactores de esa Escuela que adornaban las paredes y bellos ramos de flo-

res que ponían la nota elegante en el aula.

Dentro de su acostumbrado misticismo y adornadas las mesas con bellísimos tapetes, el Hogar Cristiano exhibía las más variadas lecturas religiosas y de guía para nuestra juventud. Ejemplo de orden y moral religiosa fue esta aula.

La Escuela Delia U. de Guevara nos presentó la selección de su biblioteca en secciones de libros para distintas edades escolares. Cualquiera padre de familia tenía en esta Escuela su guía para comprar un buen libro para su hijo.

El dormitorio de un niño escolar fue lo que exhibió la Escuela El Carmen, una pequeña biblioteca infantil, su escritorio donde realizar sus tareas y el adorno sencillo pero alegre del cuarto de un niño de edad escolar. La Escuela El Carmen tuvo un gran acierto en arreglar así su aula.

Poniendo la nota simpática y dándole colorido a la Feria está el aula del Kindergarten, magníficos trabajos realizados en pintura, modelado sencillo pero ingenioso de la plastilina; de materiales como arena, serrín, jabón y otros de gran simplicidad, los niños de 5 años hicieron verdaderas obras de arte. La música juguetona e infantil estaba representada en sus libros y sus instrumentos. El teatro con libretos y escenarios adecuados nos

mostraron toda la gran labor que realizan calladamente los niños y el personal docente del Kindergarten de Puntarenas.

La librería Las Novedades en forma sencilla pero de buen gusto y más que todo con gran deseo de colaboración ofreció al público libros de arte, literatura, novelas de gran renombre, y muchos volúmenes de ciencias naturales, sociales y biológicas.

De San José también con su deseo de colaboración y dando realce a la Feria llegó la Librería Lehmann, ahí encontró el incansable lector visitante, el libro de texto, la novela moderna, las literaturas universales, historia, geografía, castellano y bellísimos volúmenes de cuentos infantiles. Para todos los gustos y complaciendo a todos, la Librería Lehmann se apuntó un triunfo en su exhibición.

Y como un motivo de atracción estaba la Sección del Libro más Antiguo, desde el libro de principios de siglo hasta el de hace unas cuatro centurias. Libros manuscritos de versos que fueron el eslabón de amor de nuestros abuelos, ofrecían sus páginas amarillentas pero llenas de historias y recuerdos del ayer. Adornaban esta aula artísticos adornos florales enviados por las damas del Garden Club de Puntarenas Sras. Hortensia de Guido, Berta Pérez de Jiménez, Berta de Ulloa y Lía de Grütter.

Para terminar la FRAGUA

Registro Civil...

gional del Registro Civil.

Tal disposición viene a favorecer en mucho a los vecinos de Puntarenas para poder obtener en nuestra ciudad sus constancias de nacimiento y otros documentos necesarios para todo ciudadano. Decimos que en mucho nos favorece tomando en cuenta que una vez instalada en nuestro medio esa dependencia, cualquier gestión se puede realizar

Viene de la Pág. PRIMERA —

aquí y se evitan las molestias que significan un viaje a la capital para obtener tales documentos.

Por nuestra parte instamos muy cordialmente a todos los ciudadanos que tengan algún interés en participar en esa licitación para que por el medio que encuentren más conveniente a sus intereses se dirijan a la Proveduría Nacional recabando más información.

MARTIANA del Liceo José Martí que organizó esta Feria, desea dar su más profundo y sincero agradecimiento a las siguientes personas, sin cuya colaboración y su gran espíritu en pro de la cultura de nuestro pueblo, no hubiera sido posible la realización de este acto cultural, a la señora Hortensia de Guido, Berta de Ulloa, Peggy de Segares, Paz de Quintana, Berta de Jiménez, Rodrigo de la Paz, Ignacio Fernández de Anchueta, Juan Rafael Sotomayor, Rosario de Báez, Paula de Ortiz, Escuela Arturo Torres de Esparta y Párvulos de Puntarenas y al Padre José Manuel Barboza, por su cooperación en la Sección del Libro más Antiguo. La Sra. Peggy de Segares obtuvo el Primer Premio por su libro presentado del siglo XVI, año 1549.

A los personales docentes de las escuelas El Carmen, Antonio Gámez, Párvulos, Delia U. de Guevara, Hogar Cristiano y Kindergarten, a las librerías Las No-

fedades y Lehmann de San José, así como a la Junta Administrativa del Liceo José Martí que ayudó en forma económica a los gastos de la Feria del Libro, y a la Estación Radiodifusora Columbia Canal 2 de Puntarenas, nuestra gratitud por su valiosa cooperación.

No obstante la indiferencia y la apatía de muchos, la Primera Feria del Libro se realizó con todo éxito y solo nos resta darles las gracias de todo corazón a todos los que en una forma o en otra le dieron realce y brillantez. Para ellos nuestra gratitud profunda.

Integrantes de la Fragua Martiana del Liceo José Martí

Elsie Canessa de Odio
Directora.

Alumnas:

Bernarda Retana Ch., Yolanda Segura, Julieta Soto y Gloria Fuentes Mojica.

EL TRIBUNAL SUPREMO DE ELECCIONES ADVIERTE:

Por la trascendencia que tiene en la tramitación de los asuntos civiles, administrativos y de trabajo:

- 1) Que la cédula de identidad será exigida en todos los actos que indica la Ley N° 2403 del 22 de Julio del año en curso, la cual se reproduce literalmente.
- 2) Que de acuerdo con la citada Ley los costarricenses mayores de veinte años o emancipados, que no adquieran y porten su cédula de identidad, serán sancionados con multa convertible en arresto.

N° 2403

LA ASAMBLEA LEGISLATIVA DE LA REPUBLICA DE COSTA RICA,

Decreta:

Artículo 19 — Todos los costarricenses, mayores de veinte años o emancipados, deben adquirir y portar cédula de identidad.

Artículo 20 — La presentación de ese documento es indispensable:

- a) Para emitir el voto;
- b) En todo acto o contrato notarial;
- c) Al iniciar gestiones o acciones administrativas o judiciales;
- d) Al firmar las actas matrimoniales, ya sean civiles o católicas;
- e) Para ser nombrado funcionario o empleado del Estado, sus instituciones y Municipalidades;
- f) Al formalizarse contratos de trabajo;
- g) Al firmar obligaciones a favor de instituciones autónomas, semiautónomas o de las Juntas Rurales de Crédito y Oficinas de Ayuda al Pequeño Agricultor;
- h) Para obtener pasaporte;
- i) Para formalizar el Seguro Social, sin que esta disposición pueda amparar al patrono de las consecuencias que la ley y Reglamento de la Caja Costarricense de Seguro Social le imponen;
- j) Para recibir giros del Estado, Municipalidades e instituciones autónomas y semiautónomas;
- k) A los padres o encargados, para matricular en escuelas y colegios, públicos o privados;
- l) Para obtener o renovar la licencia de conductor de vehículos;

m) Para cualquier otra diligencia u operación en que sea del caso justificar la identidad personal.

En las actuaciones de las personas jurídicas se presentará la cédula del respectivo personero.

En las escrituras públicas, en los contratos privados, en los expedientes administrativos y judiciales, pagarés y certificados de prenda, deberá consignarse el número de la cédula de la parte o partes.

En los Tribunales de Justicia, los querrelantes gozarán de dos meses para presentar su cédula, y vencido este término sin que se haya observado el requisito, no se atenderán sus gestiones.

Artículo 30 — El funcionario o empleado público o de Municipalidades, instituciones autónomas o semiautónomas, que omitiere la exigencia de la cédula de identidad como queda estipulado, será sancionado con suspensión de su cargo sin goce de sueldo, por ocho días la primera vez y quince días las veces sucesivas, si bien a partir de la tercera vez podrá ser destituido de sus funciones por causa justa. Quienes omitan la presentación de la cédula no podrán llevar a cabo los actos a que se refiere el artículo 20 de esta ley y el incumplimiento de su portación, serán sancionados con una multa de veinticinco colones (C 25.00) la primera vez, cincuenta colones (C 50.00) la segunda vez y cien colones (C 100.00) la tercera y siguientes. La imposición de esta multa estará a cargo de los Agentes Judiciales, Jefes Políticos o Agentes Principales de Policía y su producto se destinará a engrosar los fondos del Tribunal Supremo de Elecciones.

Artículo 40 — La persona que requerida por la autoridad se negare sin razón justificada a mostrar su cédula de identidad, incurrirá en las penas

que prescriben el artículo 139 del Código de Policía y quien usare o poseyere indebidamente una cédula ajena, incurrirá en las sanciones del artículo 426 del Código Penal.

Artículo 50 — El Poder Ejecutivo reglamentará la presente ley.

Artículo 60 — Esta ley regirá a partir del 10 de marzo de 1960, y al entrar en vigencia quedarán derogados los artículos 64, 69 y 70 de la Ley Orgánica del Registro Civil, N° 1535 de 10 de diciembre de 1952.

Transitorio — El Tribunal Supremo de Elecciones deberá, por medio de avisos en los periódicos, anuncios en las radioemisoras, carteles, hojas sueltas y por otro conducto de difusión, dar profusa y oportuna publicidad a esta ley.

Comuníquese al Poder Ejecutivo.

Dado en el Salón de Sesiones de la Asamblea Legislativa. — San José, a los quince días del mes de julio de mil novecientos cincuenta y nueve.

FERNANDO GUZMAN MATA,
Vicepresidente.

HERNAN GARRON SALAZAR,
Segundo Secretario.

ROBERTO LOSILLA GAMBOA,
Primer Prosecretario.

Casa Presidencial. — San José, a los veintidós días del mes de julio de mil novecientos cincuenta y nueve.

Ejecútese. MARIO ECHANDI,
El Ministro de Gobernación.

Joaquín Vargas Gené.

Es del caso advertir también que quienes dejen para último momento su gestión para obtener su cédula, podrán tener dificultades debido al atraso que necesariamente sufrirá el Registro cuando sea muy grande la demanda de solicitudes.

DE LA VIDA DE OTRO GRAN AMERICANO

EL PENSAMIENTO POLITICO DE FIDEL CASTRO

No fueron suficientes la traición de 1933, los crímenes de marzo de 1935, y los cuarenta millones de fortuna que coronaron la primera etapa; era necesaria la traición de marzo de 1952, los crímenes de julio de 1953 y los millones que solo el tiempo dirá. Dante dividió su Infierno en nueve círculos: puso en el séptimo a los criminales; puso en el octavo a los ladrones y puso en el noveno a los traidores. Duro dilema el que tendrían los demonios para buscar un sitio adecuado al alma de este hombre... si este hombre tuviera alma! Quien alentó los hechos de Santiago de Cuba, no tiene entrañas siquiera.

COMO FUE LA CRUEL Y SANGRIENTA REPRESION DE LOS ESBIRROS DE BATISTA: LA ORDEN DE DIAZ TAMAYO

Conozco muchos detalles de la forma en que se realizaron esos crímenes por boca de algunos militares que llenos de vergüenza me refirieron las escenas de que habían sido testigos.

Terminado el combate se lanzaron como fieras enfurecidas sobre la ciudad de Santiago de Cuba y contra la población indefensa saciaron las primeras iras. En plena calle y muy lejos del lugar donde fue la lucha le atravesaron el pecho de un balazo a un niño inocente que jugaba frente a la puerta de su casa, y cuando el padre se acercó para recogerlo, le atravesaron la frente con otro balazo. Al niño Cala, que iba para su casa con un cartucho de pan en las manos lo balacearon sin mediar palabra. Sería interminable referir los crímenes y atropellos que se cometieron contra la población civil. Y si de esta forma actuaron contra los que no habían participado en la acción, ya puede suponerse la horrible suerte que corrieron los prisioneros participantes o que ellos creían habían participado; porque así como en esta causa involucraron a muchas personas ajenas por completo a los hechos, así mataron a muchos de los primeros detenidos que no tenían nada que ver con el ataque; éstos no están incluidos en las cifras de víctimas que han dado, las cuales se refieren exclusivamente a los hombres nuestros. Algún día se sabrá el número total de inmolados.

El primer prisionero asesinado fue nuestro médico, el Dr. Mario Muñoz que no llevaba armas ni uniformes y vestía su bata de galeno, un hombre generoso y competente que hubiera atendido con la misma devoción, tanto al adversario como al amigo herido. En el camino del Hospital Civil al Cuartel le dieron un tiro por la espalda y allí lo dejaron tendido boca abajo en un charco de sangre. Pero la matanza en masa de prisioneros no comenzó hasta pasadas las tres de la tarde. Hasta esa hora esperaron órdenes. Llegó entonces de La Habana el General Martín Díaz Tamayo quien trajo instrucciones concretas salidas de una reunión donde se encontraba Batista, el Jefe del Ejército, el Jefe del SIM, el propio Díaz Tamayo y otros. Dijo que "era una vergüenza y un deshonor para el Ejército haber tenido en el combate tres veces más bajas que los atacantes y que había que matar diez prisioneros por cada soldado muerto". Esta fue la orden!

En todo grupo humano hay hombres de bajos instintos, criminales natos, bestias portadoras de todos los atavismos ancestrales revestidas de forma humana, monstruos refrenados por la disciplina y el hábito social, pero que si se les da a beber sangre en un río no cesarán hasta que lo hayan secado. Lo que estos hombres necesitaban era precisamente esa orden. En sus manos pereció lo mejor de Cuba: lo más valiente, lo más honrado, lo más idealista. El tirano los llamó mercenarios, y allí estaban ellos muriendo como héroes en manos de hombres que cobran un sueldo de la República y que con las armas que ella les entregó para que la defendieran sirven los intereses de una pandilla y asesinan a los mejores ciudadanos.

EL HEROISMO DE LA MUJER CUBANA

En medio de las torturas les ofrecían la vida si traicionando su posición ideológica se prestaban a declarar falsamente que Prío les había dado el dinero, y como ellos rechazaban indignados la proposición, continuaban torturándolos horriblemente. Les trituraron los testículos y les arrancaron los ojos, pero ninguno claudicó, ni se oyó un lamento ni una súplica; aun cuando les habían pivado de sus órganos viriles, seguían siendo mil veces más hombres que todos sus verdugos juntos. Las fotografías no mienten y esos cadáveres aparecen destrozados. Ensayaron otros medios: no podían con el valor de los hombres y probaron el valor de las mujeres.

LA PRIMERA FERIA DEL LIBRO EN PUNTARENAS

EDITORIAL

Libres de prejuicios, sin ánimo de hacer críticas corrosivas y muchísimo menos con deseos de mortificar a nadie, venimos hoy a esta columna a enfocar, o para decirlo mejor, a dar la cara a un problema en el que la cultura de nuestro medio anda de puertas adentro.

Con motivo de la celebración de un aniversario más de nuestra independencia política, se realizaron en nuestra ciudad una serie de actos que nosotros clasificamos así: unos para recreo del cuerpo y otro para recreo del espíritu. Los festejos populares que se prepararon para celebrar dignamente la inauguración de nuestra carretera trajeron a nuestro pueblo mucho alegría y mucha expansión. La ciudad tomó aspecto de feria y desde el niño al viejo; desde el más pobre hasta el más rico, sin distinción de clases ni de colores políticos, todos nos entregamos de lleno en brazos de la celebración. Eso estuvo bien porque a todos nos falta de vez en cuando una inyección de esa naturaleza. Todos necesitamos de vez en cuando un poco de circo.

Pero hubo también en la ciudad otra clase de celebración con un acto que ya no era válvula de escape sino que llevaba en su entraña un contenido eminentemente espiritual y el que a nosotros nos interesa referirnos en este comentario. Fue la realización de la Primera Feria del Libro organizada por La Fragua Martiana de nuestra primera institución docente. Confesamos que teníamos la absoluta seguridad de que los puntarenenses concurrirían en masa a disfrutar de ese magno evento, que tanto esfuerzo demandó y en el que se puso tanto cariño por parte de quien tuvo la generosa iniciativa y se entregó de lleno a ella con alma, vida y corazón. Desgraciadamente para los intereses de nuestra cultura, los puntarenenses no respondieron. En el parangón de un acto de esa naturaleza con los otros actos, se llevaron la palma los últimos. Fuera de dolernos en el fondo de nosotros mismos por el bajo nivel cultural de nuestro pueblo, nada más hubiéramos tenido que agregar a eso. Sin embargo, ocurrió otro hecho que vino a hacer más honda la amargura de nuestro espíritu porque dejó al descubierto el descenso vertical de nuestros valores éticos los cuales deben obligadamente estar firmemente enraizados en el alma de nuestro Liceo. Porque fuimos testigos presenciales de lo ocurrido es que lo creemos: la organizadora e inspiradora del evento quiso, consciencia

te de la trascendencia del acto, que quien inaugurara el acto fuera una persona de relevantes méritos en el campo de la cultura y así solicitó al Dr. Salvador Aguado Andreu, insigne catedrático de nuestra Universidad, el servicio de que fuera él quien dijera las palabras con que se inauguraría la Primera Feria del Libro, el ilustre catedrático accedió a honrar con su presencia nuestra máxima casa de enseñanza y a la hora señalada se presentó a sus puertas. La calidad de la vista, lo solemne del acto y todo cuanto él llevaba aparejado nos hizo pensar que estaría a recibirlo todo el personal de la Institución con sus Directores a la cabeza a fin de darle la bienvenida y a hacer presente su gratitud por la deferencia de que habíamos sido objeto. Pero no ocurrió así: ni los señores Directores, ni sus profesores acudieron a cumplir con ese elemental deber de cortesía. Si solo ese hecho hubiera ocurrido habríamos guardado silencio una vez más ya que parece que esa es la norma que allí se sigue. Pero ocurrió algo más grave, que es lo que nos tiene haciendo este comentario: el Dr. Aguado inició su charla, amena, brillante, con un hondo contenido de sabiduría; de nuestro éxtasis espiritual vino a sacarnos un bullicio promovido en la sala. Volvimos la cabeza para inquirir la razón, y cuál no sería nuestro estupor y nuestra vergüenza cuando advertimos que una gran cantidad de alumnos se estaba levantando de sus asientos y hacían abandono del salón. Aquello no tenía nombre. El Dr. Aguado tuvo que suspender su interesante plática poseído del temor de que aquel acto que tenía ante sus ojos era una patente manifestación de desagrado por lo que estaba diciendo. Algún le explicó entonces, a modo de justificación, que se trataba de un grupo de alumnos que se ausentaba para asistir con cornetas y tambores a participar en un desfile callejero.

Y para cerrar con broche de oro, cuando el brillante orador terminó su exposición, con excepción de un pequeño grupo de profesores, nadie más concurrió a expresar agradecimiento, cuando menos, ya que lo obligado en esa circunstancia era el haberlo hecho objeto de algún agasajo, así hubiera consistido éste en el ofrecimiento de un refresco.

Nosotros desde aquí clamamos porque estas cosas no vuelvan a repetirse jamás. Directores, profesores y alumnos están en la obligación de ser corteses con quienes visitan la institución y algo más que corteses cuando la visita es de la jerarquía intelectual del Dr. Aguado.

Un fracaso . . .

Viene de la Pág. PRIMERA—

carecen de techo lo que representa una amenaza para la mercadería que se traslada a los barcos y viceversa, puesto que ahora en la estación invernal y si al llover, por ejemplo, se tiene la mitad de la mercancía cargada, mientras se le puede poner encima una lona grande, ya el agua se ha metido, empozado, y por ende, hasta arruinado la carga.

Ahora bien, para movilizar los lanchones se tiene que utilizar una nave pequeña, de máquina fina llamada "El Mocerón", en consecuencia, para remolcar el lanchón, ese trabajo se tiene que hacer muy lentamente con las graves consecuencias que significa por el alto costo de mantenimiento.

Es obvio decir que no somos técnicos en materia portuaria ni cosa parecida pero que para ver que esos servicios no reúnen los requisitos necesarios no hay necesidad de ser un erudito. A simple vista se establece que de acuerdo con las exigencias portuarias modernas ese sistema ha sido desterrado por las razones enumeradas.

Queremos dejar constancia de que no nos anima el menor deseo de una crítica malsana y que nos hemos limitado a recoger e insertar las impresiones que al respecto nos han sido suminis-

tradas por personas que, por las condiciones de sus trabajos tienen mejor conocimiento que nosotros. Pero si nos gustaría que la Oficina de Relaciones Públicas del Ferrocarril, con la gentileza que siempre la ha caracterizado le expliquen al pueblo hasta qué punto pueden solventar la crisis portuaria los lanchones que se importaron y si como se espera, la inversión que se ha hecho, deja los resultados por todos deseados.

MIGUEL GOMEZ B.

Empresa de Navegación

Servicio de carga y pasajeros a:

QUEPOS

PUERTO CORTES

MANZANILLO DE ARIO

AGUJAS - TARCOLES Y MANTAS

Seriedad y responsabilidad

Teléfono: 114

Apartado: 96

AGENCIAS ACUÑA

En la avenida del comercio

Le Ofrece

PRODUCTOS DOS PINOS

PRODUCTOS TEGA

PRODUCTOS "EL GALLITO"

QUESOS MONTE VERDE

MANZANAS Y UVAS FRESCAS

A LOS MEJORES PRECIOS

EL SENSIBLE FALLECIMIENTO DE DON MARIANO STRUCK FONSECA

El 12 de setiembre último recibimos la dolorosa noticia de que había fallecido en San José ese titán del trabajo que fue don Mariano Struck Fonseca. Por mucho que tengamos claro en la conciencia que el fallecimiento de una persona es un acto natural que tiene que ocurrirnos a todos cualquier día, no nos resignamos a veces con los dictados del destino. Este es uno de esos casos; por los quilates morales, por la reciedumbre de su espíritu, por la bondad de su corazón y por otras tantas virtudes es que nos resistíamos a creer en la veracidad de la noticia.

No pretendemos hacer aquí en este corto espacio la biografía de ese ilustre varón, pero sí es necesario que los puntarenenses sepan algunas cosas acerca de quién fue don Mariano Struck Fonseca. Nació don Mariano en nuestra ciudad el día 3 de abril de 1880 habiendo sido el nuestro el aire que él respiró. A la edad de 9 años tuvo la desgracia de quedar huérfano y a esa temprana edad tuvo que enfrentarse con la vida. Niño todavía se dedicó a ser ayudante de carpintero, oficio que después llegó a dominar. Trabajó en la construcción de nuestro Mercado Municipal. No tuvo tiempo ni oportunidad para dedicarse a los estudios y así fue como la batalla con la vida la entabló sin más armas que su recia voluntad, su honradez intachable y su clara inteligencia. No lo arredró nada ni nadie. Tres veces levantó una fortuna y tres veces se arruinó sin que eso hiciera mella en su espíritu fuerte y sereno. Al final ganó la partida y a su muerte su fortuna es cuantiosa. Producto de su esfuerzo y de su inteligencia levantó grandes empresas madereras de las que fue el máximo exponente en el país. En la sencillez de su vida estuvo su grandeza. No lo atrajeron ni lujos ni ostentaciones. Ni siquiera quiso salir nunca de las fronteras del país a quien tanto quiso. De su matrimonio con doña María Cristina Gutiérrez nacieron sus hijos Rosario, Sara, Hernán, Hilda y María de los Angeles, a quienes hacemos llegar el sentimiento más sincero de nuestra más sentida condolencia. Don Mariano quiso entrañablemente el suelo donde había nacido y donde tenía fundada una fuerte empresa maderera y de allí el que fuera muy frecuente verlo por aquí ya fuera por negocios o por simple vía de esparcimiento.

No queremos terminar estas breves líneas sin antes hacer llegar a nuestro muy querido amigo y gran colaborador de esta hoja periodística, don Guillermo Vargas Struck y a su señora esposa la gentilísima dama doña Nidie Cuevas de Vargas Struck, nietos del ilustre desaparecido, las muestras de nuestro pesar por la pena que hoy tan justamente los aflige y junto con ellos elevamos una plegaria al Todopoderoso por el eterno descanso del alma de don Mariano.

MATRIMONIO MENA-CARVAJAL

Contraieron matrimonio hace pocos días en esta ciudad, los estimables amigos don Fernando Mena y la encantadora señorita Mercedes Carvajal.

Heraldo de Puntarenas les desea muchas felicidades en su vida conyugal.

TRASLADO DE RESIDENCIA

Próximamente trasladarán su residencia a la ciudad capital, el estimable hogar de don Armand Heilbron y su distinguida señora doña Clemencia Gotay de Heilbron.

Les deseamos una feliz permanencia en el nuevo lugar de su residencia.

Lo que Puntarenas...

Viene de la Pág. PRIMERA—

En este mes, hará un año exactamente, Puntarenas vistió sus mejores galas al celebrar "su Centenario".

Sí, un siglo después de ser de clarada ciudad, Puntarenas empieza realmente a ofrecer visos de tal.

Mi terruño, mi cálida y sucia lengua de arena, nunca dejó de ser una aldea, hasta que el hada bondadosa de "la suerte" se dignó posar en ella sus ojos.

Engatusada con susurros y frases vanas, se sentía hermosa y bella. Sus hijos, con algo de indio en las venas, desidiosos y ensimismados, disfrutando del tibio y suave abrazo de la brisa marina, alegrábamos nuestros oídos escuchándolas, sin darnos cuenta de que el tiempo pasa, que el tiempo es oro, que el progreso se impone.

Despiertos de ese letargo, vemos la realidad. Cual si fuese el caso de la Gran Muralla China, allende nuestros límites, el progreso marcha a pasos agigantados. ¿Y nosotros? Triste verdad... llevando vida de aldea.

Aquellos susurros, aquellas frases melosas y vanas, bien que

mal, poco a poco han ido cambiando su musicalidad.

¿Ahora? Ahora esa musiquita tiene nombres; carretera asfaltada Barranca-Puntarenas; edificio Sucursal Banco Nacional de Costa Rica; edificio Escuela Antonio Gámez; Edificio Liceo José Martí; pavimentación, bares, restaurantes, hoteles de lujo.

¡Pero todo esto nos llevó un SIGLO conseguirlo!

¿Nos llevará otro lograr lo que aun nos falta?

En la muchachada del Liceo José Martí está la respuesta; está cifrada la esperanza de nuestra aletargada ciudad. De aquí tienen que salir los futuros Ingenieros, los Abogados, los Médicos, los Políticos, etc., toda esa gama de mentes y corazones sanos urgidos por un pueblo que necesita incorporarse a la realidad de la época, a la realidad que exige vivir la Era Atómica.

¡Alerta juventud! No olvidemos que las peores empresas son las que no se llevan a cabo. Detengámonos a meditar, por un momento, que si el hombre fecece, sus obras, si son buenas,

ACTIVIDADES SOCIALES

A cargo de ELSIE C. DE ODIÓ

LIC. RAFAEL LOPEZ GARRIDO

Estuvo entre nosotros el distinguido amigo Lic. don Rafael López Garrido.

Heraldo de Puntarenas lo saluda cordialmente.

SRTA. LEDA ULLOA JIMENEZ

Pasando unos días entre nosotros saludamos a la encantadora señorita Leda Ulloa.

ESTUDIANTES EN FIN DE SEMANA EN PUNTARENAS

En días pasados tuvimos el gusto de saludar a los aventajados estudiantes porteños que estudian en nuestra Universidad Nacional, señores Jorge Amador Sánchez, Eliécer Brenes Madrigal, Humberto Canessa Murillo, Alvaro Pérez, Franklin Tiffer Reyes, pasando unos días entre nosotros saludamos en la semana pasada al Sr. Franklin Tiffer Reyes y demás.

DON LUIS VASCO COTO

Hace pocos días y en forma repentina dejó de existir en la ciudad de Esparta el distinguido caballero de aquella ciudad don Luis Vasco Coto.

Grandes cualidades de ejemplar ciudadano tuvo don Luis Vasco con su ciudad, por eso su entierro fue una sincera demostración de afecto hacia el extinto.

Heraldo de Puntarenas envía a sus familiares su sincera condolencia.

ALVARO DOBLES Y ROSITA DE DOBLES

Pasando unos días al lado de sus padres estuvieron en esta ciudad, los apreciables esposos don Alvaro Dobles y su señora, doña Rosita Jiménez de Dobles.

Heraldo de Puntarenas los saluda.

DOÑA MARIA COLL

En días pasados falleció en esta ciudad, la honorable dama doña María Coll, madre amantísima y dama piadosa y abnegada que deja entre los que la conocieron toda una estela de puros recuerdos.

Heraldo de Puntarenas hace llegar al franciscano de alma noble y corazón caritativo Fray Casiano de Madrid su más sentida condolencia.

PARA EL SALVADOR

En días pasados salieron para la vecina República de El Salvador los estimables señores don Arturo Beeche y doña Lala de Beeche. Feliz viaje los deseamos.

perdurarán resistiendo a los combates del tiempo.

Para surgir esplendorosa y confiada como un febo, Puntarenas lo que necesita es: HOMBRES DE ACCION Y DE TEMPLE.

Pedro Antonio Peña C.
Céd. 392.435

DON HALL PETTERSON Y SRA.

Pasando unos días entre nosotros se encuentran los estimables esposos don Hall Pettersson y doña Irma Morice de Pettersson. Heraldo de Puntarenas les presenta un cordial saludo.

DALINDA RODRIGUEZ CASCANTE

Completamente restablecida de su reciente enfermedad, se encuentra la estimable señora doña Dalinda Rodríguez Cascante. Heraldo de Puntarenas la saluda cordialmente.

TARJETA DE AGRADECIMIENTO

DALINDA RODRIGUEZ CASCANTE,

expresa por este medio su más profundo agradecimiento a la Junta Administrativa del Liceo José Martí y a todas aquellas personas que en una forma u otra me demostraron su simpatía y amistad durante mi reciente enfermedad.

Puntarenas, Setiembre 19 de 1959.

SRTA ANDREA HIO AL EXTERIOR

Pasando unos días en la ciudad de México se encuentra la estimada señorita Andrea Hío Salcedo Heraldo de Puntarenas le desea muchas alegrías en su viaje.

SR. CARLOS SALAZAR Y SRA.

Pasando unos días en este Pto., saludamos al distinguido caballero de la ciudad de Liberia Sr. Carlos Salazar y su estimable señora.

RODRIGO ARAUZ BONILLA

Heraldo de Puntarenas saluda cordialmente al buen amigo don Rodrigo Araúz Bonilla, quien estuvo en esta ciudad.

DON ANTONIO PEREZ Y SRA.

Procedente de la ciudad de Esparta saludamos entre nosotros a los estimables amigos Profesor don Antonio Pérez y su estimable señora doña María Luisa García de Pérez.

MARITA BENAVIDES PEREZ

Heraldo de Puntarenas presenta un afectuoso saludo a la encantadora amiga Srta. Marita Benavides Pérez de la ciudad de Esparta.

DR. ALVARO FALLAS Y SRA.

A residir entre nosotros han llegado los estimables amigos de esta casa, Dr. Alvaro Fallas y su distinguida señora esposa.

Heraldo de Puntarenas les presenta su más cordial bienvenida.

LA FERRETERIA DE HECTOR ESQUIVEL

Le ofrece a todos sus clientes y a los más bajos precios de plaza:

Pinturas marinas INTERNATIONAL
Pinturas para casas PROTECTO
Artículos eléctricos; surtido extenso.
Toda clase de tornillos galvanizados y de bronce.

Artículos para la pesca deportiva.
Bombas de bronce para embarcaciones.
Bombas de reloj en todo tamaño.
Pascones con check para bombas.
Accesorios para cañería.

Cable especial para camaroneros.
Manila puro en diferentes diámetros.
Pascones para leche
Detergentes para lavar tarros de leche
Filtros para leche.
Vidrios planos en todo tamaño.
Y mil artículos más.

TELEFONO 28 — APARTADO 19

SE EXIGIRA A TODA EMBARCACION SACAR ORDEN DE PAGO

A esa decisión ha llegado el Capitán Reinaldo Beut, Capitán de Puerto de Puntarenas en vista de los muchos problemas que se presentan con naves pequeñas que se hacen a la mar. La medida comprenderá a todas las embarcaciones incluso a las deportivas

Nuestro redactor destacado en Puntarenas conversó en días pasados con el Capitán Reinaldo Beut, Capitán de Puerto de esa ciudad. Entre los tópicos de actualidad enfocados se encuentra una disposición que el Capitán Beut piensa llevar a cabo en un futuro próximo.

Se trata de que en días pasados las autoridades porteñas recibieron la alarma de que una pequeña embarcación deportiva

había salido del puerto y que setenta horas después de su zarpe no se sabía su paradero. Los familiares de los tripulantes, -- 3 vecinos del interior del país-- justamente alarmados acudieron a las autoridades en demanda de auxilio.

Esos problemas, según apuntó el Capitán Beut, se vienen registrando con harta frecuencia, en los últimos días y para ponerle coto la capitania de puerto tiene en mente girar terminantes

instrucciones a todos los propietarios de esas naves para que obtengan la correspondiente matrícula y la orden de zarpe de las autoridades respectivas.

De esa manera finalizó diciéndonos el Capitán Beut, --al menos cuando se reporte que una lancha deportiva o de cualquier otra clase no haya llegado a su lugar de origen, se puede establecer la hora en que salió y para dónde iba y así se facilitará más la búsqueda.

Director de Escuela...

Viene de la Pág. PRIMERA

respetuosamente me conceda un espacio en su digno periódico para contestar a un artículo que apareció en EL HERALDO DE PUNTARENAS en la edición del 15 de setiembre próximo pasado.

En dicha publicación se comentan ciertas actuaciones más que no concuerdan con la verdad.

Se dice que en una Reunión de Directores una distinguida Directora me pidió adornara con un cordón de palmas de coco el frente de mi escuela. Es cierto que se me pidió colaboración, pero para que adornara con palmas de coco un kilómetro de carretera el cual le había sido asignado a la Escuela Nocturna que también dirijo, yo no negué mi colaboración como se afirma injustamente.

Convoqué al Personal de la Escuela Nocturna y expuse la situación; los señores maestros me argumentaron lo siguiente:

Los alumnos de la Escuela son gente que trabaja y tienen sus obligaciones la inmensa mayoría y no se les puede asignar este trabajo porque no disponen del tiempo necesario.

En reunión posterior de Directores expuse a la distinguida compañera la situación planteada y a los honorables señores Directores allí presentes; como es de suponer mi actitud negativa no fue bien recibida debido a que ellos tienen un gran espíritu de civismo y colaboración para con todas las cosas que elevan el nivel cultural del pueblo de Puntare-

nas, yo no me estaba negando, solo me limité a exponer la situación. En los archivos de mi oficina se encuentra un acta firmada por el Personal de la Escuela Nocturna en que constan los motivos que se adujeron.

Pero el Personal no estaba evadiendo responsabilidades solo se seaban una actividad que estuviera de acuerdo con sus posibilidades y luego presentaron una carroza en el desfile que recibí al Sr. Presidente.

En la misma reunión de Directores a que hago referencia se me invitó a que colaborara con la Fragua Martiana en la Feria del Libro, tampoco negué mi colaboración como se afirma injustamente; solo me limité a pedir las seguridades del caso como Director de una Institución. Convoqué luego al Personal de la Escuela de Párvulos y pedí su ayuda para que la Feria del Libro constituyera un verdadero éxito.

En la tercera parte del artículo en referencia, se dice que la semana pasada al llegar un distribuidor del periódico HERALDO DE PUNTARENAS yo le impedí realizar su obligación. Cargo injusto y tengo testigos de que no fue así como sucedieron las cosas. Hace aproximadamente dos meses le llamé la atención a dicho distribuidor que no dejara varios ejemplares en la Dirección pues estos se extraviaban entre la papelería de la oficina, le rogué que fuera a las aulas de los maestros a dejar el semanario y si ellos no se encontraban presentes los dejara en sus casas; con esta acti-

tud no estaba haciendo la guerra al periódico todo lo contrario estaba colaborando a una mejor distribución.

Finalmente en relación a actividades o actitudes más en que he lesionado a ciertos maestros de la Escuela de Párvulos me extraña mucho que lo afirmen; pues siempre en las reuniones que hago con mi Personal les digo que me señalen los errores que cometo o cosas que les disguste de mí, pues siempre he reconocido que uno es humano, pero hasta la fecha ningún distinguido compañero se ha quejado de mi proceder.

Adjunto le envío dos certificaciones que hacen constar la participación de las dos Escuelas a dirijo, lo cual demuestra la verdad de las cosas.

Soy de Ud. Atto. y S. S.,

Omar Bermúdez Romero

Director Escuela de Párvulos y Escuela Nocturna.

Puntarenas 17 setiembre 1959

El suscrito hace constar por este medio que, la Escuela Nocturna de esta ciudad, presentó durante el desfile de inauguración de la Carretera Alberto Echandi Montero, una carroza de estilo típico porteño.

Dicha colaboración ha sido muy apreciada y agradecida por nuestra organización.

E. Montes de Oca A.
Secretario.

Comité General Pro Festejos, Inauguración Carretera Barranca-Puntarenas "Alberto Echandi Montero".

Protesta fracción...

señor Presidente de la República, Lic. Mario Echandi Jiménez.

Carta al señor Presidente de la República:

La Fracción Municipal del Partido Liberación Nacional, que con entusiasmo aprobó la moción para que la carretera de Barranca a Puntarenas fuera bautizada con el nombre de Alberto Echandi Montero, ya que desde un principio se dijo que no involucraba móviles políticos, puesto que los festejos que se preparaban para el 15 de setiembre serían con la participación del pueblo en general y sin distinciones de color político. El Comité Organizador estaba integrado por todas las fuerzas vivas de la ciudad, incluyendo miembros del Partido Liberación Nacional, que trabajaron hombro a hombro haciendo en todo momento hincapié en que preparaba un acontecimiento apolítico.

Por lo anterior, los suscritos desean aclarar que protestan energicamente por la forma política partidista en que el ciudadano Presidente de la República se expresó en su discurso al pueblo, donde se encontraban reunidas personas de todas las

Viene de la Pág. PRIMERA

fracciones políticas, celebrando un acto que gozó de la simpatía general.

El señor Presidente, desnaturalizando el acontecimiento, se dedicó a atacar a la Asamblea Legislativa, en una ocasión en que se hacía honor de su recordado padre.

El Congreso está integrado por caballeros y damas que son dignos representantes del pueblo que los eligió y es allí donde se ha luchado seriamente por el bien estar del pueblo.

Algunos de esos representantes son del mismo grupo que logró llevar a la Municipalidad de Puntarenas la mitad de los Regidores Propietarios, y que hoy están profundamente dolidos, de que el Presidente en circunstancia tan fuera de lugar, se desatara en ofensas para los diputados que no son de sus simpatías, transformándose en Jefe de un grupo de ciudadanos en lugar de hacer honor a su condición de Presidente de los costarricenses que votaron por él y de los que no votaron por él.

Puntarenas 17 de Set, de 1959.

Regidor don Lorgio Alvarez V.
Regidor Dr. Oscar Hidalgo M.
Adela P. de Vargas.

Anúnciese en
Heraldo de Puntarenas
Apartado 254 - Puntarenas

Estimado Lector:

Si nuestro periódico le ha interesado, pídanos su suscripción
Apartado 254 - Puntarenas

RADIOS, CONSOLAS, TOCADISCOS

DE CORRIENTE O DE BATERIA

de las mejores marcas, con precios sin igual y con grandes facilidades de pago, además el más completo surtido en discos de músicaailable, canciones o música clásica, encuentra donde

CRUTTER & JIMENEZ LTDA.

Teléfono: 177 — PUNTARENAS — Apartado: 265
Frente al Teatro Tabash

ASERRIO Y ALISTADO A PARTICULARES

a los precios más económicos ofrece

PACIFIC LUMBER CO.

MARIANO STRUCK
Gerente.

Trabajadores del muelle en contra de una ley del Ferrocarril al Pacífico

Nos hemos enterado de que el Ferrocarril Eléctrico al Pacífico tiene dispuesto a partir de una fecha próxima poner en vigencia una ley por medio de la cual todas las mercancías que llegan al Muelle de Puntarenas sean traídas inmediatamente a San José.

Sabemos que esa disposición de la empresa nacional cuenta con la oposición de la mayoría de los trabajadores del Muelle de Puntarenas quienes aducen que con tal medida se vendrían a perjudicar grandemente los intereses de todos esos trabajadores.

Según nos explicaron los inte-

resados tal disposición no solo afectará a los trabajadores sino también al comercio en general de esa Provincia puesto que al mermar sus entradas lógicamente las ventas del comercio bajarán notoriamente.

Es muy posible que el Sindicato de Estibadores y Muelleros, en vista de la gravedad del caso tome las medidas del caso para proteger a sus afiliados. No sabemos como irá a reaccionar el Ferrocarril ante esa exigencia de los Muelleros. Estaremos atentos a informar a nuestros lectores cual quier otra novedad al respecto.

Dice Diputado López... Viene de la Pág. PRIMERA—

pueblo de Puntarenas dedicaba como homenaje de simpatía y de reconocimiento, no al político, sino al Presidente de todos los costarricenses. El pueblo acudió al llamado que le hiciera aquel Comité, unos con su aporte económico, y otros con su trabajo, hicieron posible que Puntarenas pudiera rendir un sentido y justo homenaje al Primer Mandatario de la República; los que no pudieron contribuir, ni pudieron trabajar, cooperaron con su presencia para que aquel acto revistiera el carácter que los puntarenenses queríamos. Fue así como todos nos congregamos alrededor de la Tribuna Pública (no política) para oír los discursos de los oradores.

Pero está de Dios que no todo ha de salir como uno espera. En tanto que los señores que hicieron uso de la palabra antes que el señor Presidente, se dedicaron a lo que era lógico hacer en ese momento: tratar de buscar más obras para la provincia de Puntarenas, poner muy en alto el nombre del Presidente y su Ministro de Obras Públicas, por la carretera que les acababan de entregar, manifestar su agradecimiento a los Ingenieros y demás personal de Obras Públicas por la labor realizada, en fin dar una nota de altura en el acto que se estaba realizando, el Sr. Presidente olvidando su alta investidura salió con un "Domingo Siete", haciendo un discurso politiquero que no venía al caso, atacando al Primer Poder de la República como es la Asamblea Legislativa. Parte del pueblo allí reunido, y no digo todo, porque

reconozco que todavía le quedan adeptos, salimos defraudados, porque habíamos sido invitados a una celebración y no a un ataque a mansalva como fue el infundado ataque de que fuimos objeto todos los diputados de la Asamblea Legislativa. Y digo infundado ataque, porque así es en realidad. Librelo Dios si todos los diputados de la Oposición siguiéramos el ejemplo que él nos dio en la Asamblea pasada, cuando con o sin razón atacaba a diestra y siniestra al Gobierno del señor Figueres por actos que ahora él mismo está realizando, y que en la mayoría de las veces se ha tenido que tragar sus propias palabras.

Lo que pasa es, que porque tres o cuatro diputados de la oposición lo atacan en la Asamblea por los desaciertos que comete su gobierno, quiere sentirse mártir, y hacer aparecer a la totalidad de la Asamblea Legislativa como su verdugo, sin importarle que él tiene en ella diez miembros, o más bien seis porque los Ulatistas...

Que no crea el señor Presidente que todos los diputados que formamos la Oposición, ni la totalidad de la Asamblea somos sus verdugos. Unos criticamos sus desaciertos, porque son muchos los que hace, cosa que los otros no pueden hacer, otros no podemos celebrar sus aciertos, porque todavía no hemos visto ninguno, y por la misma razón, los demás tampoco pueden hacerlo. Al referirme a los desaciertos del señor Presidente no he querido decir las obras materiales que su gobierno pueda llevar a cabo, como

AGRADECIMIENTO

Puntarenas, Set. 18 de 1959.—

Señores
Personal Escuela Mixta de
Párvulos.

Presente.—

Distinguido personal docente:

La Fragua Martiana del Liceo José Martí, quiere hacer llegar a ustedes su más sincero y profundo agradecimiento, por la magnífica y desinteresada colaboración prestada en la Primera Feria del Libro de Puntarenas. Podemos decirles que gracias a la cooperación de personales docentes como ese, fue posible la realización de este evento cultural en pro de la cultura de nuestro pueblo.

Deseamos comunicarles que en fecha oportuna, entregaremos menciones honoríficas a las escuelas e instituciones y personas que con gran espíritu cultural nos ayudaron.

Al renovarles nuestros agradecimientos, nos es grato suscribirnos de ustedes attos., y S. S.,

Elsie Canessa de Odio
P. Fragua Martiana

es la construcción de la carretera a Puntarenas, porque si así fuera resultaría que los diputados del Partido Liberación Nacional seríamos los mejores colaboradores del Gobierno del Presidente Echandi, ya que todas las obras específicas que aparecen en el actual Presupuesto de 1959 han sido propuestas por diputados de nuestro Partido Liberación Nacional.

En lo que a mí respecta y como "gran colaborador del Presidente Echandi" tengo incluidas en el actual Presupuesto Nacional Obras Específicas por valor de un millón y medio de colones y que se detallan así:

- Puente de San Jerónimo de Esparta ₡ 75.000.00.
 - Cañería de San Jerónimo de Esparta ₡ 125.000.00.
 - Carretera Miramar Interamericana ₡ 250.000.00.
 - Escuela San Buenaventura La Unión ₡ 20.000.00.
 - Unidad Sanitaria Jicaral ₡ 40.000.00.
 - Cañería de Jicaral ₡ 160.000.00.
 - Puente de Guasimal ₡ 125.000.
 - Camino Santa Elena Guasimal ₡ 80.000.00.
 - Muelle de Tambor, ₡ 100.000
 - Muelle y Camino a Paquera . . . ₡ 75.000.00.
 - Camino Manzanillo Interamericana ₡ 50.000.00.
 - Escuela de Barranca ₡ 200.000.
 - Cañería Escuela Antonio Gámez ₡ 5.000.00.
 - Pintura Mercado Central, ₡ 50.000.00.
 - Instalación Eléctrica Estadio, . . ₡ 15.000.00.
 - Agencia Policía Jacob ₡ 15.000.
 - Agencia Policía Quebrada de Ganado ₡ 15.000.00.
 - Compra Vehículos Municipales Sanidad ₡ 100.000.00.
- Unas pocas obras de las citadas anteriormente, ya han sido iniciadas y espero que el señor

RINCON LITERARIO

Amorosa

Qué si te quiero yo? Querer es poco para expresar lo que mi pecho siente: si el amor es locura, yo estoy loco desde que pienso en ti constantemente.

Qué describa mi amor? Ardua tarea mi bien, para exigírsela a un pigmeo; sólo porque eres tú quien lo desea soy capaz de acceder a tu deseo.

Ama a Dios el creyente de tal modo, le adora con tal fe, con tal delirio, que por su santo amor lo sufre todo: el escarnio, la ofensa y el martirio.

Ama la madre con pasión inmensa al débil niño que llevó en su seno, y halla en él, como justa recompensa filial cariño de ternura lleno.

Aun el ser más abyecto y más vicioso ve en la patria otra madre muy querida, y al mirarla en peligro, generoso, da por ella con júbilo la vida.

Amor sin interés, noble y profundo es la amistad, nuestro mayor consuelo; lo que todos buscamos por el mundo, lo que a muy pocos les concede el cielo.

Y el amor fraternal? Santo cariño que no borran el tiempo y la distancia: amor que siente el hombre igual que el niño, tan puro en la vejez como en la infancia.

Creyente, hijo, patriota, hermano... Mezcla en mi corazón estos amores, con algo más, inexplicable, humano, y así te quiero yo, flor de las flores.

JUAN B. UBAGO

PARASITOS INTESTINALES

(Comenta Camilo Esquivel Robles)

¿POR QUE TENEMOS PARASITOS INTESTINALES?

Nuestro pueblo infestado disemina diariamente sus materias fecales en campo abierto; las moscas vuelan libremente de éstas a los platos de comida transportando multitud de gérmenes y probablemente también los huevos (formas infestantes) de algunos parásitos; los pies descalzos pisan continuamente los suelos infestados dando oportunidad a las larvas (formas infestantes) de introducirse a través de la piel al organismo de las personas; los niños juegan libremente con tierra infestada llevando a sus bocas las manos contaminadas; las verduras con frecuencia son irrigadas con aguas contaminadas y las fuentes de agua de bebida a veces se ven contaminadas directa o indirectamente con las materias fecales de los individuos parasitarios. Todos estos factores convergen hacia el denomi-

nador común de permitir a los parásitos intestinales llegar a su "alojamiento" (el intestino), sin mayor esfuerzo.

¿COMO INFLUYE EL PARASITISMO EN LA FAMILIA?

La acción del anquilostoma o uncinaria sobre la persona enferma es bien definida. Se encuentra adherido a la pared intestinal donde continuamente está succionando sangre, lo que da como resultado el desarrollo de la anemia; esta anemia está caracterizada principalmente por la carencia de hierro y estaría demás proporcionarle hierro al individuo parasitado para combatir su anemia, si el drenaje persiste; es por ello que antes de tratar a un individuo en estas condiciones, se le debe liberar de los anquilostomas que son el agente causal de la anemia.

ESTIMADO LECTOR:
si nuestro periódico le ha interesado, pídanos su suscripción al Apartado 254.

Presidente las inaugure dentro de muy poco tiempo, sacándolas a licitación o haciéndolas por administración, antes de que esos dineros pasen a superávit, en la seguridad de que los miembros de la Asamblea Legislativa no asistiremos a tales inauguracio-

nes, porque eso de que lo invite a uno para escuchar desatinos aunque sean de boca del Presidente de la República es algo que nosotros no podemos tolerar.

Rafael López Garrido
Diputado.

"La Eureka"

El lugar más distinguido de Puntarenas

Los mejores platos de Puntarenas. — Los mariscos más frescos de Puntarenas. — Los licores más puros de Puntarenas.

Dónde? Naturalmente que en "La Eureka"
Y como si todo lo anterior fuera poco servimos también

"EL CELINAZO"

Qué no lo ha comido? Pues se ha perdido la mitad de su vida.

La Liga Deportiva Alajuelense:

Retuvo el título de Campeones Nacionales

DEPORTES

A cargo de LUIS ANDRES VARGAS

“DEPORTIVO FIDEL CASTRO” FELICITA AL “MONSERRAT”

Nuestro cronista deportivo recibió para su publicación copia de la siguiente carta:

Puntarenas, 13 de Sep. 1959
Sr. Secretario del Dep.
Montserrat
Ciudad.

Estimado señor:
La Directiva y jugadores del Deportivo Fidel Castro, en reciente sesión celebrada y por ma-

yoría absoluta aprobó la moción de nuestro Director Técnico, señor Carlos A. Loaiza G., en el sentido de felicitarles por la brillante labor a través del campeonato de Segundas Divisiones.

Al respecto pasó a transcribirle el acuerdo citado que dice así:

Artículo 9) Después de conocida y discutida la moción del señor Carlos A. Loaiza G., la Directiva

y jugadores del Dep. “Fidel Castro” acuerda comisionar al Secretario para que por medio de carta haga llegar a los Directivos y jugadores, así como a los simpatizantes del Dep. Montserrat, la más sincera felicitación por la brillante labor y forma inobjetable como obtuvieron el título de campeones de nuestras segundas divisiones y el derecho de ascender a las primeras divisiones. Esa felicitación llega también unida a los mejores deseos de éxito en las futuras presentaciones de tan prestigiosa entidad deportiva”.

Huelga decir, señor Secretario, que para el suscrito ha sido motivo de honda satisfacción poder dirigirle la presente comunicación. Sin otro particular le ruego sea muy servido en aceptar de mi parte y representados y haga llegar hasta todos los integrantes de su entidad deportiva, nuestras protestas de aprecio, consideración y estima, unidas a los mejores deseos de éxito.

Su amigo de todo tiempo,

Eduardo Elizondo Bonilla
Secretario Dep. “Fidel Castro”

EN SU SEGUNDA PRESENTACION GANO EL “SAN BOSCO”

El cuadro de balompié infantil “San Bosco” recibió el sábado pasado la satisfacción de saborear una verdadera victoria frente al poderoso trabuco del Deportivo Salas, en encuentro que se jugó en el Estadio Municipal ante crecida concurrencia de fanáticos de ambos cuadros.

De esta vez los bosquianos, bien

preparados por parte de su director Técnico, llegaron a la grama con un solo objetivo: vencer. Y el esfuerzo puesto a través de la lucha hizo posible que salieran del campo de juego con la frente coronada por los laureles de la victoria. Dos por uno fue el resultado final de la contienda.

UN ENSAYO SOBRE NUESTRO FUTBOL Y SUS REGLAMENTOS

- IV -

(Continuación)

Así por ejemplo, el envío de nuestro seleccionado a los Primeros Juegos Panamericanos, celebrados en la capital de la República Argentina, fue un tema apasionante que provocó grandes discusiones, de los críticos deportivos, por cuanto siendo estas competencias para aficionados solamente, nuestra Federación de Fútbol, organizó la selección que nos representó en esas justas deportivas, con jugadores profesionales, amparados y camuflados como amateurs por el hecho de pertenecer a una Federación que ante el organismo Internacional la FIFA, era reconocida como aficionada.

Al conocerse los nombres de los deportistas que componían el seleccionado, algunos de ellos muy conocidos en el ambiente futbolístico de América, llovieron las protestas tanto nacionales como de otros países y de haber salido al fútbol nacional con el triunfo en esas competencias, estamos seguros que el título hubiera sido anulado.

Países como Colombia y México, especialmente este último, requirieron los servicios de nuestros mejores futbolistas y éstos halagados por la gloria en tierra extraña y el dinero, abandonaron el suelo patrio. Por sumas verdaderamente ridículas, obtenían los mexicanos y colombianos los servicios de nuestros jugadores. El éxodo era inminente, y las autoridades deportivas por falta de reglamentación adecuada no podían impedir aquel desbande que se perfilaba como una verdadera emigración sin precedentes. La razón era que los futbolistas comenzaban a probar la miel del dinero fácil, ganado jugando al fútbol y entonces ya no se conformaban con los sueldos bajos que aquí recibían cualquier oferta del extranjero, por mala que fuese era aceptada, sobre todo el enigma siempre intrigante de conocer lo que pasa lejos de nuestras fronteras acicateaba la curiosidad y el deseo del futbolista por plantar sus tiendas deportivas en países hermanos.

Nueva baja muy sensible por cierto se operó en la calidad del fútbol nacional, al ausentarse de las canchas costarricenses lo poco que servía. Entonces las miradas de los miembros de la Federación Nacional de Fútbol, por primera vez fueron dirigidas hacia las Ligas Menores, hasta ese momento olvidadas y relegadas al más completo de los abandonos. La necesidad de apoyar el fútbol menor se imponía como tabla de salvación en el naufragio de nuestro fútbol mayor al cotizarse éste en los mercados extranjeros con ribetes preferenciales. Por primera vez se ayudaba a las ligas menores económicamente para el desarrollo de los diferentes campeonatos. Se pensó seriamente en reglamentar y organizar en debida forma las diferentes categorías del fútbol menor. Fue nombrado un delegado de la Federación ante el Comité Director de Liga Menor y de esta manera se coordinaron las actividades entre Federación y Comité.

(Continuará)

Le correspondió a los “manudos” retener el título en el encuentro que jugaron frente a la Sociedad Gimnástica Española. La contienda estuvo muy disputada y los monarcas se vieron obligados a emplearse a fondo para obtener la victoria y asegurarse el título

El ambiente deportivo estaba saturado de interés por el resultado del encuentro que jugarían los equipos de primeras divisiones Liga Deportiva Alajuelense, Campeón del pasado torneo y en cena esa que se encontraba a la cabeza del campeonato presente y la Sociedad Gimnástica Española.

Las acciones de ese partido fueron muy reñidas y emotivas y ambos cuadros se esforzaron al máximo para dar de sí el mejor rendimiento posible. En las gradierías sus legiones de hinchas los alentaban minuto a minuto lo que hacía crecer el entusiasmo.

El monarca del balompié criollo se vió obligado a emplearse

muy a fondo para salir adelante del serio compromiso que tenía por delante. La Gimnástica, pese a la pérdida sufrida fue todo el tiempo digno rival de los campeones nacionales y en varios tramos de la contienda se insinuaron como adversario peligroso y estuvieron a punto de dividir honores.

Por un gol a cero los manudos lograron derrotar a sus peligrosos rivales y así, al igual que en el torneo pasado, retuvieron la corona. Queremos hacer llegar por este medio nuestras frases de estímulo a los Campeones unidas a los mejores deseos de mucho éxito en sus futuros compromisos. ¡Salud Campeones!

RECORD DEL EQUIPO INFANTIL “DEPORTIVO MONAGUILLOS”

El equipo infantil de futbol llamado Deportivo Monaguillos se ha venido caracterizando a través de sus presentaciones como un cuadro que en un futuro puede llegar a alcanzar sitio de marcada preferencia dentro de los grandes del bolompié local.

Viéndolos jugar se llega a la conclusión de que los gamines del Monaguillos tienen mucha pasta de buenos balompiedistas y a base de esfuerzos y superación se han ganado la admiración de nuestra

fanaticada. Es por eso que para hoy queremos brindarles un sincero homenaje.

Para que el lector se entere de la magnífica labor de ese cuadro insertamos el récord. Han jugado catorce partidos. En seis compromisos han salido vencedores. Tienen únicamente dos pérdidas para seis empates. Han señalado treinta y seis goles en favor por veinticuatro en contra. Nuestra felicitación unida al mejor deseo de mucho éxito.

Tres por dos perdió el Saprissa frente a la Gulf

El domingo pasado en la cancha del Deportivo Montserrat se llevó a cabo interesante contienda balompédica entre los equipos de nuestras Terceras Divisiones del Deportivo Saprissa y la oncena representativa de la Gulf. Regular cantidad de público acudió a presenciar el evento.

A través del tiempo reglamentario los dos cuadros protagonizaron jugadas de gran interés, pero, los de la Gulf, con un equipo mucho mejor, más acoplado y con más conocimiento del balompié moderno lograron derrotar al Saprissa con marcador de dos goles por tres. Felicitamos a los vencedores.

Cisma a punto de...

Viene de la Pág. PRIMERA —

que les corresponde. En vista de eso el señor Agente Judicial de Policía elevó su protesta ante el señor Jefe de la Oficina Telefónica y en virtud de eso se le ofreció la siguiente respuesta:

Puntarenas 2 de setiembre 1959

Señor Agente Judicial de Policía.

S. D.

Señor Agente:

Instrucciones terminantes emanadas de la Dirección Gral. de Comunicaciones, apoyada por el Ministerio de Gobernación, en bien del rápido servicio de tales comunicaciones, obligan a los Je-

tes de tales dependencias a no aceptar como de curso oficiales, sino los mensajes que se consideren de suma urgencia y muy lacónicos.

En la mente de tales disposiciones, especialmente cuando se trata de poblaciones unidas por servicio diario de correo, que las distintas dependencias del Estado hagan uso lo más posible de esta última vía para evitar el congestionamiento en las líneas telegráficas que últimamente se han venido operando como consecuencia del abuso en el uso del telégrafo oficial.

Tan terminantes son las instrucciones en nuestro poder, que llegan hasta amenazarnos con obligarnos a pagar de nuestro peculio cualquier mensaje que sin

tener la urgencia necesaria, se curse como oficial. Es natural, que en la crítica al contenido de tales mensajes, no nos queda otro camino que imponer nuestro criterio; y al funcionario que no esté de acuerdo con él, el derecho de acudir a nuestros superiores en recurso de queja.

Por lo expuesto, señor Agente, y mientras no se revoquen tales instrucciones, le ruego perdonar el procedimiento de selección que haga la oficina a mi cargo y le ruego si le es posible, cooperar al descongestionamiento de las líneas telegráficas.

Del señor Agente, con la mayor consideración,

José Jacob Lamas Ch.
Jefe Oficina Telefónica.

FERRETERIA SEGARES Y CIA. LTDA.

Ofrece a los precios más cómodos

Materiales de Construcción

Materiales Eléctricos

Pinturas - Esmaltes

y todo lo relacionado con el ramo

NO COMPRE SIN CONSULTARNOS